

— Une quête faite à la Basilique de Notre-Dame de Québec, en faveur de l'Œuvre du patronage, a produit au delà de \$200. Les pensionnaires du Petit Séminaire de Québec ont généreusement offert leurs gâteaux de Noël en étrennes en faveur des pauvres enfants confiés à cette institution charitable.

— Le Cercle catholique de Québec a reçu, il y a quelques jours, une lettre admirable de M. Chesnelong, sénateur français, et l'un des plus éminents catholiques de France. Une autre lettre a aussi été reçue de M. Baudon, de Paris, président général de la Société St-Vincent de Paul.

— Le correspondant Montréalais du *Quotidien* écrivait récemment à ce journal ce qui suit, à l'occasion des discours qui ont été prononcés lors du premier Congrès catholique qui eut lieu en juin dernier ainsi que des rapports qui ont été présentés par différentes commissions de ce congrès :

"..... Il me semble que des souscriptions ont été faites pour publier un volume où serait inséré tout ce que l'esprit et le cœur ont dit pendant ces grandes réunions.

"Nous aimerions à savoir où les Québécois en sont rendus avec la publication de ce volume; car, une foule de personnes ici en attendent l'apparition avec anxiété. Celui qui a entendu la parole sublime de M. Jannot et du juge Routhier aime à conserver précieusement un souvenir de ces immortels discours pour s'y abreuver de temps à autre. Puisque nous avons été assez heureux pour voir et entendre ces grands patriotes catholiques, soyons assez généreux pour lire et répandre à profusion leurs écrits."

Afin de satisfaire la légitime curiosité de ce correspondant, il est certain que cet ouvrage qui paraît si ardemment désiré dans certains quartiers, paraîtra très-prochainement.

L'impression en est complètement finie et il ne reste plus qu'à le mettre en brochure.

Les souscripteurs seront heureux d'apprendre cette bonne nouvelle, tout en tenant compte de la bonne volonté de ceux qui ont entrepris la lourde tâche de colliger une vingtaine de documents éparpillés ici et là, de les mettre en ordre et de les réunir.

L'ouvrage aura tout près de 400 pages, nous assure-t-on, format in octavo.

Les discours qui y sont contenus sont les suivants : 1o. S. G. Mgr l'Archevêque de Québec;—2o. M. le juge A. B. Routhier;—3o. M. Claudio Jannot;—4o. M. le comte J. de Foucault;—5o. L'hon. M. G. Ouimet;—6o. S. G. Mgr Lussêche;—7o. M. l'abbé P. N. Bruchési;

Les rapports sont les suivants : 1o. De l'Union catholique de Montréal, par M. Joseph Desrosiers;—2o. Du Cercle catholique de Biddeford (Maine), par M. P. V. Labonté;—3o. De l'Union Allet, par M. B. A. T. de Montigny;—4o. De la presse catholique, par l'honorable F. X. A. Trudel, sénateur;—5o. De la condition actuelle des Canadiens-français aux Etats-Unis, par M. F. Gagnon;—6o. De l'émigration, par M. Ernest Gagnon;—7o. De la Société St-Vincent de Paul, par M. Ernest Myrand;—8o. De l'Union catholique de l'Île Maurice, par M. Oscar d'Emmerez de Charmoy;—9o. Des intérêts catholiques, par M. le chevalier Vincelle;—10o. De l'œuvre de la propagande des bons livres du Cercle catholique de Qué-

bec, par M. N. Lacasse;—11o. De l'œuvre pontificale des vieux papiers, par M. le Dr J. P. Boulet;—12o. Du Cercle catholique de Québec;—13o. De l'enseignement universitaire, par M. Thomas Chapais;—14o. Des archives de famille, par M. Victor Livernois.

Cet ouvrage contiendra en outre, toutes les lettres d'adhésion au Congrès, plus des extraits de tous les journaux qui ont eu la complaisance de donner des compte-rendus du Congrès, et en dernier lieu l'annuaire No 3 du Cercle catholique de Québec.

Ceux qui désirent souscrire, peuvent encore le faire en s'adressant à M. Vincelle ou au Dr N. E. Dionne, à Québec. Aussitôt l'ouvrage paru, le prix de la vente sera élevé à \$1.50, tandis que le prix de la souscription n'est aujourd'hui que d'une piastre.

— Nous empruntons au *Naturaliste Canadien* l'article suivant au sujet de l'honneur récemment conféré à M. l'abbé Provancher qui avait été prié de présenter à l'exposition des insectes de Paris, des spécimens canadiens :

"Sollicité par notre honorable correspondant M. Henri Miot, substitut du procureur-général de la République à Semur, Côte d'Or, de prendre part à l'exposition des insectes qu'on tenait cette année à Paris, nous expédiamos quelques boîtes de nos insectes utiles ou nuisibles, assez peu nombreux, parce que nous étions pris à l'improviste, sans avoir le temps de faire provision de spécimens convenables

"On vient de publier le rapport de cette exposition dans lequel on lit à la page 3 :

"En conséquence, *L'Abeille d'honneur* (en or) a été accordée à M. Henri Miot pour une exposition composée de 65 vitrines renfermant des représentants de toutes les classes d'insectes qui rentrent dans le programme de la société : Insectes nuisibles à l'homme, aux animaux domestiques, aux provisions, aux collections, aux vêtements, aux meubles; insectes qui attaquent les arbres fruitiers, les céréales, les plantes fourragères, industrielles, d'agrément, la vigne, les fleurs, les arbres fruitiers et les fruits. Insectes utiles ou employés en médecine, en teinture, les insectes mellifères, les insectes producteurs de soie, les insectes comestibles et les insectes d'ornement. Nous avons la satisfaction de pouvoir associer en quelque sorte à cette distinction, un habitant du Canada, M. l'abbé Provancher; ce savant entomologiste a envoyé à M. Miot trois cadres d'insectes recueillis dans cette terre qui serait encore française sans les fautes de la monarchie, et dans laquelle le culte de la France est resté si vivace, malgré plus d'un siècle d'annexion à l'empire d'une nation étrangère.

"M. Miot sera chargé de transmettre à son correspondant une médaille de bronze du ministre, seule récompense que nous puissions lui donner; les insectes exotiques ne rentrant pas dans le cadre que nous nous sommes tracé."

Les cercles agricoles.—Les nouvelles qui nous arrivent des quelques paroisses où des cercles agricoles ont été établis, nous font espérer beaucoup de bien pour l'avenir de chacun d'eux. St-Sébastien d'Aylmer, St-Agapit, St-Casimir, et d'autres sont entre tous, les centres où le cercle agricole a le mieux réussi jusqu'à présent. Celui d'Aylmer existe déjà depuis plusieurs années, il est vrai, mais aussi que des résultats heureux